

اللَّهُ الَّذِي خَلَقَكُمْ مِنْ ضَعْفٍ ثُمَّ جَعَلَ مِنْ بَعْدِ ضَعْفٍ قُوَّةً ثُمَّ جَعَلَ مِنْ بَعْدِ قُوَّةٍ ضَعْفًا وَشَيْبَةً يَخْلُقُ مَا يَشَاءُ وَهُوَ الْعَلِيمُ الْقَدِيرُ.

وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

مَا أَكْرَمَ شَابٌ شَيْخًا لِسِنِّهِ إِلَّا قَبِضَ اللَّهُ لَهُ مَنْ يُكْرِمُهُ عِنْدَ سِنِّهِ.

NOS AINÉS, UN MOYEN DE GAGNER LE PARADIS

Chers musulmans !

C'était le jour de la conquête de la Mecque. Les croyants vivaient littéralement la joie de la fête et remerciaient Dieu ensemble. Quand Abou Bakr, l'ami fidèle et le compagnon de migration du Prophète entra à La Mecque, il se rendit directement chez son père. Il l'amena au Prophète (s.a.s) en espérant de tout cœur qu'il devienne musulman. Lorsque notre Prophète bien-aimé vit cet homme qui avait du mal à marcher, il dit à Abou Bakr : « **J'aurais aimé que tu n'aies pas dérangé ce vieil homme, j'aurais pu aller vers lui.** » Après ce gentil comportement, le père d'Abu Bakr, Abu Quhafa, devint musulman.¹

Chers croyants !

Les ainés de notre famille, en particulier nos parents, sont la clé du Paradis qui nous mènent au consentement de notre Seigneur le Tout-Puissant. Ils sont le moyen de gagner la miséricorde et de pardon du Créateur. C'est aussi l'abondance de nos foyers et la joie de nos conversations. Leur existence est source de paix ; leur absence est un chagrin. Ce sont des personnes exceptionnelles qui maintiennent notre famille unie. Nos familles et nos communautés sont plus fortes avec eux. Notre unité et notre solidarité sont encore plus profonde avec eux. Quelle que soit leur ampleur, nous pouvons surmonter nos problèmes et nos ennuis plus facilement grâce à leur soutien et leurs prières.

Chers musulmans !

Nos parents et grands-parents ont fait de nombreux sacrifices pour nous élever. Ils nous ont toujours guidés avec leurs expériences. Nous avons appris d'eux le bien et le respect, la gentillesse et la justice, la bonté et l'affection. Ils sont devenus notre refuge et notre soutien dans notre voyage de la vie. Ils nous ont transmis nos valeurs nationales et spirituelles. Ils sont notre histoire vivante, notre mémoire qui ne pourra jamais être remplacée. Faire preuve de respect et

d'attention envers eux ; c'est protéger notre passé, et assurer notre avenir.

Chers croyants !

Il est vraiment triste de constater que de nombreux parents et grands-parents se retrouvent dans la solitude. Beaucoup d'entre eux attendent de voir leurs enfants et petits-enfants entre quatre murs. Nos fêtes et vacances ont commencé à être considérées comme des moments de jeux et de divertissement, alors qu'elles devraient être une occasion de visiter. De nombreuses personnes sont venues chercher la paix et le bonheur dans leur individualité. Cependant, nous sommes membres d'une religion qui nous ordonne de prendre soin des membres de notre famille et de nos proches. Il ne nous conviendrait jamais de nous séparer de la famille et de choisir une vie isolée, de rester loin des proches et de nous retrouver enfermés dans notre propre monde. En réalité, notre Prophète (s.a.s) a déclaré que plus nos relations avec nos proches sont fortes, plus le lien entre nous et notre Seigneur sera fort.² Il a également mis en garde celui dont les parents atteignent la vieillesse et n'entre pas au Paradis en leur disant : « Qu'il ait le nez écrasé dans la poussière. »³

Chers croyants !

Notre Créateur le Tout-Puissant nous informe dans le Saint Coran que les personnes âgées d'aujourd'hui étaient les jeunes d'hier et que les jeunes d'aujourd'hui seront les personnes âgées de demain : « **Allah, c'est Lui qui vous a créés faibles ; puis après la faiblesse, Il vous donne la force ; puis après la force, Il vous réduit à la faiblesse et à la vieillesse : Il crée ce qu'Il veut et c'est Lui l'Omniscient, l'Omnipotent.** »⁴ Par conséquent, notre devoir aujourd'hui est de traiter les personnes âgées de notre famille avec compassion et miséricorde. Leur dire des paroles agréables et ne jamais leur briser le cœur. C'est être le destinataire de leurs invocations avec nos visites, notre intérêt et notre préoccupation. Il est important de se rappeler que chaque mesure que nous prendrons pour leur faciliter la vie nous amènera à la satisfaction de notre Seigneur. Il s'agit de s'efforcer d'élever des générations fidèles à leurs valeurs, respectueuses de leurs parents, respectueuses de leurs ainés et bénéfiques à toute l'humanité.

Je termine mon sermon avec le hadith suivant de notre Prophète (s.a.s) : « **Si un jeune respecte une personne âgée, Allah préparera quelqu'un qui le respectera dans sa vieillesse.** »⁵

¹ Ibn Hanbal, VI, 350.

² Abu Daoud, Zakat, 45.

³ Muslim, Birr, 10.

⁴ Ar-Rum, 30/54.

⁵ Tirmidhi, Birr, 75.